

Fecha: 09-01-2026
 Medio: El Mercurio de Antofagasta
 Supl.: El Mercurio de Antofagasta
 Tipo: Noticia general
 Título: Pobreza en la región llega a 16,4% y es la cuarta más baja a nivel nacional

Pág. : 3
 Cm2: 594,2

Tiraje: 5.800
 Lectoría: 17.400
 Favorabilidad: 

Constanza Caldera Pfeiffer
 cronicac@mercurioantofagasta.cl

Una disminución de la pobreza por ingresos registró la Región de Antofagasta, alcanzando un 16,4% de acuerdo a los resultados de la encuesta Casen 2024. Cifra que significa una baja respecto al 2022, cuando llegó a un 19,5%. De esta manera, Antofagasta se ubicó por debajo del promedio nacional (17,3%), situándose en el cuarto lugar a nivel país con el menor porcentaje de pobreza, siendo antecedida por las regiones de Magallanes (9,9%), Metropolitana (13,3%), y Aysén (14,3%).

Se trata de una cifra menor a la registrada en el 2020, cuando alcanzó un 26,9% asociado a las consecuencias de la pandemia. En tanto, al comparar previo al Covid-19 en el año 2017, el porcentaje es similar con un 16,5% (ver gráfico).

Sin embargo, al revisar las cifras de, por ejemplo, el año 2013, Antofagasta era la región con el menor porcentaje de pobreza en Chile, con 16,3%.

En tanto, respecto a la pobreza extrema, la región alcanzó un 7,1%, menor a la del 2022, que fue de 8,6%. Cifra casi igual a la del 2017 (previo a la pandemia) que fue de 7,4%. Mientras que al comparar con el 2013, se observa un aumento de 1,7 p.p. (alcanzó un 5,4%).

En el caso de la pobreza multidimensional, Antofagasta se situó en un 17,3%, siendo similar al promedio nacional (17,7%). En tanto, en pobreza severa alcanzó el 6,4%, menor al 8,9% del 2022.

Cabe señalar que la Casen 2024, incorporó una nueva metodología tras las observaciones y aportes que realizó la Comisión Asesora para la Medición de Pobreza, convocada por el gobierno el año 2023.

Dentro de ellas, en el caso de la pobreza por ingresos, se eliminó el uso del alquiler imputado dentro del cálculo de los ingresos y se aplicaron líneas diferenciadas para hogares arrendatarios y no arrendatarios. De igual forma, se consideró una canasta básica de alimentos saludable, que reduce en 50% la presencia de productos alimenticios ultra-procesados.

REACCIONES

Sobre los resultados de la Casen 2024, el seremi de Desarrollo Social, Mauricio Zamorano destacó que las realidades de las regiones son dinámicas.

"Hace una década no se enfrentaba el fenómeno migratorio actual, no se enfrentaba



ANTOFAGASTA, ES LA CUARTA REGIÓN DEL PAÍS CON MENOR POBREZA CON UN 16,4%.

Pobreza en la región llega a 16,4% y es la cuarta más baja a nivel nacional

ENCUESTA. Pese a disminución respecto del 2022 (19,5%), se observa una caída de Antofagasta en última década. Aumento de migración y pandemia, entre factores.

POBREZA SEGÚN CASEN 2024

Región	Por ingresos		Multidimensional	
	2022	2024	2022	2024
Arica y Parinacota	25,30%	21,40%	23,60%	18,70%
Tarapacá	26,80%	20,80%	27,40%	22,20%
Antofagasta	19,50%	16,40%	21,90%	17,30%
Atacama	21,20%	18,60%	22,50%	20,20%
Coquimbo	24,30%	20,70%	18,60%	17%
Valparaíso	20,90%	17,80%	17,90%	15,90%
Metropolitana	16,50%	13,30%	21,80%	19,70%
O'Higgins	21,10%	17,90%	20,60%	17,90%
Maula	26,10%	24,30%	18,70%	13,70%
Ñuble	29,60%	23,90%	16,40%	17%
Bío-Bío	22%	19,30%	15,80%	15,50%
Araucanía	32%	28,60%	20,90%	15,90%
Los Ríos	20,80%	22,30%	17%	14,40%
Los Lagos	21,40%	16,50%	18,30%	16,30%
Aysén	14,90%	14,30%	13,50%	12,10%
Magallanes	14,70%	9,90%	5,60%	6,10%
Nacional	20,50%	17,30%	20%	17,70%

una pandemia que aceleró el uso de tecnología para trabajo remoto generando incentivos para que familias dejen la región buscando mejores condiciones de habitabilidad y acceso a vivienda más económica, la comunitatividad laboral era significativamente menor y, con ello, el ingreso generado en la región se gastaba en la región", indicó.

Asimismo, Zamorano destacó que pese a esto, la región se mantiene bajo la media nacional y se mejora respecto de la pobreza 2022.

"Erradicar la pobreza, pro-

teger grupos vulnerables y promover la integración social no es sólo la misión del ministerio, sino que debiera ser un desafío conjunto de la industria minera, de la sociedad civil y de la academia", destacó el seremi de Desarrollo Social.

El director regional de la Fundación para la Superación de la Pobreza, Adolfo Sepúlveda observa que Antofagasta está en todas las entregas de datos, ya sea en pobreza por ingreso, multidimensional y extrema, levemente bajo el promedio nacional.

"Podemos también con es-

to reconfirmar que las regiones

en este imaginario colectivo rural, ya sea Araucanía, el Maule, etc son las que siguen concentrando mayores niveles de pobreza, sea cual sea el indicador o formato para medirla. Y la Región de Antofagasta está muy al límite del promedio nacional, lo que no quiere decir que la región esté en una de las mejores situaciones en cuanto a nivel de ingresos", declaró.

Sepúlveda agregó que los resultados de la Casen 2024 dan cuenta que la región respecto a la pobreza por ingresos (16,4%) está muy al límite del

promedio nacional (17,7%).

"Pero si hacemos una comparativa con algunas otras regiones, nos damos cuenta que, por ejemplo, si lo compráramos con La Araucanía claramente Antofagasta tiene un panorama de muchísima mejor expectativa. No obstante, encontramos regiones que poseen indicadores mucho mejores como, por ejemplo, Magallanes que tienen el nivel de pobreza por ingresos más bajo a nivel nacional", explicó.

El presidente de la Cámara de Comercio de Antofagasta, Antonio Sánchez señala que al

comparar con las cifras anteriores, pasamos de ser la región con menos pobreza de Chile, a estar en cuarto lugar.

"Pero con una diferencia más notable, que cuando estábamos con la pobreza más baja del país por ingresos, la diferencia era de 11 puntos porcentuales respecto del promedio nacional. Hoy día la pobreza está solo 0,9 puntos porcentuales menor al promedio país. Pero además la pobreza hoy día sería 0,1 puntos superior a hace 10 años. Entonces, el deterioro de la cifra es evidente", puntualizó. CS

Evolución Pobreza por Ingreso Región de Antofagasta y País

